

LE SERVICE D'HEMODIALYSE DE L'HOPITAL NORD FRANCHE-COMTÉ S'AGRANDIT



Pour répondre aux besoins consécutifs au vieillissement de la population et à la croissance des maladies chroniques, l'Hôpital Nord Franche-Comté à Trévenans a investi 350 000 € dans une transformation de locaux, augmentant ainsi la capacité du service d'hémodialyse à prendre en charge de façon optimale les nouveaux patients dès 2023.

Les équipements (générateurs de dialyse et boucle d'eau pour une eau ultra-pure répondant aux normes) ont été financés à hauteur de 300 000 €. Les chambres individuelles sont équipées de téléviseurs.

Dr Fournier, service d'hémodialyse HNFC

**Crédit photo Céline Gally
Service communication/HNFC**

Le service comptait 24 postes jusqu'à la fin des travaux, 4 seront utilisés dans un 1er temps, puis 4 autres suivront selon l'évolution, soit 32 au total. En vue de cette ré-organisation, 3 nouvelles infirmières ont été formées pendant 2 mois mais il faut une année pour maîtriser toute la complexité de la technique. Des aides-soignants seront également nécessaires.

Selon la surveillance médicale qu'implique leur état, environ la moitié des 220 dialysés que compte le Nord FC sont accueillis au « centre lourd » à Trévenans. L'autre partie est orientée vers les structures de Santély BFC pour bénéficier d'un traitement soit à domicile (en dialyse péritonéale ou hémodialyse) soit en Unités de dialyse médicalisée à Belfort ou à Montbéliard.

On estime que chaque année, il y aura 45 nouveaux patients qui seront répartis dans les différentes structures.

Dirigé par le Dr Véronique Fournier, le service d'hémodialyse fonctionne de 7 h à 23 h 30 avec une séance en soirée pour les personnes qui ont une activité professionnelle ou autre. L'âge moyen est de 71 ans, jusqu'à 94 ans pour le dialysé le plus âgé.

En termes de transplantation, 20 à 22 malades sont greffés par an, soit le tiers environ de ceux inscrits sur liste d'attente.